
 

中西區區議會  

二零一八至二零一九年度  

食物環境衞生及工務委員會  

第七次會議報告  

(二零一九年三月十四日 ) 

 

(一 )  常設事項－山市街滲漏地渠事宜  

 (中西區環工會文件第 31/2019 號 ) 

 

屋宇署代表向委員會報告署方跟進山市街滲漏地渠事宜的進度，指署方將於

本月內進行第一期工程，預計需時一個月。署方正與岩土工程師商討開掘其

餘路段的方案，故暫未能確定工程時間，署方會於下次會議報告有關工程安

排。  
 
數名委員關注工程所需時間及對居民可能造成的影響，希望署方於施工前與

居民協調，並盡量縮短工程時間。  

 

(二 )  常設事項－行人路垃圾箱旁垃圾的處理  

    (中西區環工會文件第 34/2019 號 ) 

 

食環署代表向委員會簡介處理區內廢屑箱及回收箱旁垃圾的最新進展，報告

廢屑箱及回收箱旁棄置垃圾的黑點、非法棄置垃圾的檢控數字、廢屑箱及回

收箱垃圾收集頻率的監察工作及廢屑箱及回收箱旁棄置垃圾的投訴。  

 

委員會關注區內廢屑箱及回收箱滿溢情況，有個別委員反映玻璃回收箱滿溢

及未有上鎖。  

 

(三 )  綠色殯葬簡介  

    (中西區環工會文件第 21/2019 號 ) 

 

食環署代表向委員會簡介綠色殯葬服務及綠色殯葬中央登記名冊。署方希望

市民支持綠色殯葬，於紀念花園或海上撒放先人骨灰，並鼓勵市民預先計劃

身後安排，將心願告知家人及上中央名冊登記。  

 

委員普遍支持綠色殯葬，希望部門加強針對中小學生及長者的教育及宣傳工

作，及考慮提供誘因，鼓勵更多市民使用綠色殯葬。  

 

(四 )  中環至半山自動扶梯系統驅鳥裝置安裝工程  

    (中西區環工會文件第 22/2019 號 ) 

 

運輸署代表向委員會簡介中環至半山自動扶梯系統 (扶梯系統 )安裝驅鳥裝置

工程的最新進度，並就工程的接續安排諮詢委員的意見。運輸署正與機電工

程署及漁農自然護理署研究會否有其他驅鳥裝置，能達到同樣效果。  

資料文件  中西區區議會文件第 56/2019 號  



 

委員會關注野鳥聚集所引致的環境衞生問題，但認為部門應同時顧及保護動

物安全，希望了解部門的改善方案及相關時間表。  

 

(五 )  重置域多利亞公眾殮房  

    (中西區環工會文件第 23/2019 號 ) 

 

食物及衞生局代表向委員會簡介重置域多利亞公眾殮房的計劃，重置工程完

成後，殮房容量將大幅增加，亦可增加數項附屬設施。  

 

委員會大致同意此計劃，但關注新址的交通狀況及相關配套，並建議局方增

加綠化設計，及盡量減少移除樹木的數量。  

 

(六 )  建議於水街及廣豐里往第三街的行人路段安裝斜台  

(中西區環工會文件第 24/2019 號 ) 

 

個別委員關注上址路段有大量梯級，不少居民會走出十分斜的馬路，引致人

車爭路，希望運輸署再三考慮於梯級旁安裝斜台，避免市民走出馬路。  

 

委員會通過會後將委員的意見轉交有關部門。  

 

(七 )  通往中山紀念公園天橋斜路路面異常平滑問題  

(中西區環工會文件第 25/2019 號 ) 

 

委員會關注上址路面十分平滑，並認為該處興建升降機工程已開展多年，希

望署方加快處理。  

 

路政署代表回應，指署方會於整條天橋的路面鋪設防滑鋼砂，即天橋兩端的

斜路及中間橫跨干諾道西的橋面。  

 

委員會同意會後去信行政長官，反映市民對使用通往中山紀念公園天橋升降

機的需求甚殷，希望盡快啟用。  

 

 (八 )  關注區內冷氣機滴水問題  

(中西區環工會文件第 26/2019 號 ) 

 

委員會關注區內冷氣機滴水問題，對行人造成滋擾，希望部門加派人手巡查，

並主動執法及加強檢控。  

 

食環署代表回應，表示署方假如確定滋擾來源，便會向有關處所的業主或住

戶發出「妨擾事故通知」，要求有關人士在指明期限內消除有關滋擾，否則會

被檢控。署方除了處理投訴個案外，亦會增加資源，主動處理滴水問題。  

 



 (九 )  要求政府開放解放軍碼頭海濱用地予公眾使用  

(中西區環工會文件第 27/2019 號 ) 

 

有委員認為應開放軍事碼頭用地予市民使用，有個別委員建議部門將用地臨

時開放，或批撥予不同團體或部門臨時開放使用。有委員則認為修訂法定圖

則的規劃程序早前因受司法覆核影響而一度停頓，但現時相關程序已全部完

成，只要完成所有其他所需程序，便可繼續進行交付駐軍的工作，故現階段

探討用地的臨時用途是不切實際。有個別委員認為有關用地已規劃作軍事用

途，當有關用地交付解放軍後，應在假如軍方認為用地不需作駐兵用途的情

況下，方可由軍方決定開放用地。  

 

委員會通過會後將委員的意見轉交有關部門。  

 

 (十 )  盡快補種和加種中西區的樹木 (尤其是半山 ) 

(中西區環工會文件第 28/2019 號 ) 

 

委員會關注政府補種樹木的程序，個別委員希望部門盡量安排原址補種，亦

有委員希望部門選擇適合本區的樹種。  

 

發展局代表回應，指局方現正統籌各部門的補種樹木計劃，部門會按「植樹

有方、因地制宜」的原則，考慮種植環境及樹木品種，以選擇合適的樹木。  

 

(十一 )  關注改善港島西垃圾轉運站臭味滋擾問題  

(中西區環工會文件第 29/2019 號 ) 

 

委員會關注港島西垃圾轉運站臭味滋擾問題，希望部門加強垃圾車及附近街

道的清洗工作，並主動進行氣味監測。  

 

環境保護署代表回應，指站內已安裝自動洗車設備，並會加強氣味監測工作，

以減低對市民的影響。  

 

(十二 )  要求加強全面檢測中西區樹木及保育珍貴樹木  確保市民生命財產安

全  

(中西區環工會文件第 30/2019 號 ) 

 

委員會關注區內樹木的結構安全，希望部門加強樹木護養工作，並為樹木進

行詳細檢查。此外，有委員希望了解部門護養古樹名木和一般樹木的分別。  

 

發展局代表回應，指現時部門每年均會在風季前，為處於高人流和車流地點

的樹木進行檢測。至於古樹名木或石牆樹，部門會每半年檢測一次；如個別

樹木因感染褐根病或有其他原因而需加強檢測，部門會將檢測次數增至每三

個月一次。  

 

經討論及投票後，下列動議獲得通過：  

 

「為免區內樹木在強風暴雨下發生倒塌情況，要求部門加強監測區內古樹名



木至每季一次，以保障市民安全。」  

 

(十三 )  中西區區議會撥款申請：環境衞生研究  

(中西區環工會文件第 35/2019 號 ) 

 

委員會一致通過撥款 $100,000 元，就「研究中西區內晚間常有野豬出沒覓食

及滋擾行人」進行研究。由於有關研究由籌備至提交研究報告將橫跨兩個財

政年度，因此是次只申請部分研究費用。  

 

 

中西區區議會秘書處  

二零一九年四月  


